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我完全相信耶稣已经赐给我们能力去完成

他留下的使命。我也确信我们需要认真地完成

使命。

《好不过息息相传》这本书重新挖掘了

耶稣赐给所有跟随祂的人带门徒的能力。它发

掘了基督肢体中还未释放的潜能。它讲述了如

何凭着个人的职业、商业、市场，在未得之地

中使人作耶稣的门徒。但更重要的是，它传达

了神的心意，就是要让所有人都知道生命的意

义，并活出丰盛的生命。这本书没有寻找新的

方式，而是重新倡导消失已久的方式—用耶

稣的方式将新生命带给世人。

前
言



5

《好不过息息相传》是为那些渴望参与其

中的门徒写的，鼓励他们不再只用金钱和祷告

来支持，而是身体力行将天国的福音传到未得

之地。它使教会意识到教堂里的座位坐满信徒

是毫无意义的，而是要将会带门徒的人差到世

界每个角落。它使身为传统宣教士的我相信，

大丰收迫切需要各行各业的、能带门徒的人参

与其中。它也鼓励那些拥有丰盛生命的人将这

生命传递给他人。

《好不过息息相传》是追寻梦想的邀请

函—这个梦想就是通过在各行各业中，能够

带门徒的人，将神的爱传递到世界的未得之

地。



第 1 章

有没有另一个
方式？
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“我想通过耶稣影响世界，但是我不想按你

的方式去做。”

我二十二岁的儿子戴周实向我吐露心声，我

理解他的意思。毕竟他刚大学毕业，还处于探索

生命的阶段。

他是理想主义者，而我是现实主义者。

他敢于冒险，而我喜欢按部就班。

他还没有正式就业，而我刚刚被任命为“环

球使命”的总裁，我和妻子加入这个机构已二十

年之久。

周实很快会明白当代宣教运动已经具有一定

的模式，在过去的两百多年中有很多虔诚的信徒

投入其中。这样的宣教是经得起考验的、真实的、

值得他拥护的。

1986年，当我还在达拉斯神学院读大三时，

我和妻子戴雨翔感到神呼召我们投身于跨文化事
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工。在那之前，我一直的计划是在加拿大当牧师。

诚实地讲，我对宣教和宣教士的评价很低。我错

误地认为宣教士属于二线宗教工作者。他们因为

不够资格在北美教会担任牧师，才被差派到期望

和要求不高的海外去服侍。

神开始使用一些宣教士的生命和他们充满能

力的教导来打磨我。其中一位宣教士叫乔治．默

里（George Murray），他在薛弗尔教堂向八百多

名神学院学生宣讲了《路加福音》十五章中浪子

回头的故事。他说：“你们中间很多人说愿意走

出去，但还是做着留下来的打算。也许正确的做

法是你们本应走出去，却愿意顺服地留下。”

那一刻是我决定去海外的开始。我在神学院

的最后一年和妻子加入了“环球使命”，并前往

我们的目的地—法国。我们先参加了四周的宣

教培训，筹集到每个月需要的三千美金的资金支

持，然后登上了飞往法国的飞机。毕业后仅一年，

我们便成为了全职宣教士。
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转眼就二十年了，从两岁就跟随我们出去的

长子却告诉我们，他不想追寻我们的脚步。他不

想去神学院，不想加入宣教机构，不想筹集资金，

也不想成为全职宣教士。他想通过就业的方式来

影响这个世界。这不是说我的工作不是真正的职

业，而是说它不是具有代表性的职业。

儿子的决定并没有让我受到威胁或受伤，我

知道他尊重也热爱宣教士的职业，也没有批判的

意思。他只是想用一种不同的方式。但我却感到

沮丧，不是因为他的决定，而是因为我身为机构

的领袖，立誓要在万国彰显神的荣耀，却不能为

像我儿子这样的人提供一条出路。

我们敢不敢承认和相信还有不同
的 方 式， 甚 至 是 更 有 果 效 的 方 式
能让神的荣耀在万国彰显？



10

周实并不是孤独的，他代表了一大群神的子

民—有年轻的、也有年长的—他们想靠着耶

稣改变世界，却不愿踏上墨守陈规的宣教道路。

我们敢不敢承认和相信还有不同的方式，甚至是

更有果效的方式能让神的荣耀在万国彰显？通过

时间的证明和我的深思熟虑、不断考察，我发现

原来真的有。

有什么比信徒们放弃世俗的职业去全职侍奉

神更神圣呢？有什么比去圣经学校接受培训，取

得专业的神职学位更好呢？有什么比筹集资金来

支持宣教事工更有信心呢？有谁能改善长久以来

作为宣教活动中流砥柱的教会的发展宏图呢？谁

能找到比差遣长期的、资金充足的、经过神学院

培训的传道人、讲师和宣教士去传福音、建立教

会更好的宣教方式呢？

如果说有“更有果效的方式”可以让全世界

认识耶稣，有些人会觉得这是对传统方式的诋毁，

并觉得自己被冒犯。然而，难道耶稣本身不就是

唯一的道路、丰盛的生命之源吗？难道他不值得
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我们不懈努力、不断寻求用更有果效的方式将新

生命带给他人吗？

这听起来很大胆，但是我相信真的有更有果

效的方式将新生命带给世人，而我们要全心投入

地寻求这个方式。

这并不是说过去的方式是错误的。我曾在意

大利的米兰看到一个生机勃勃的教会，有四百名

热切的信徒敬拜神、寻求神的国度，我相信传统

的方式一定有其可取之处。我在书中读到前辈们

用尽毕生的时间，前往偏远落后和拜邪灵的族群，

让他们成千上万的归于基督名下，我确信他们的

方式在当时是正确的。

在最近的一百年内，我们见证了自早期教会

以来，神国发展最迅速的时代。近一百年，福音

在南美洲的发展速度令人惊叹。1900年，南美洲

仅有 70万左右信徒，占总人口的 1%。但在 2000

年，信徒的数量剧增到 5500 万，占总人口的

11%。
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撒哈拉以南的非洲地区也出现了类似的增

长。1900年，那里的信徒仅有 160万，而如今那

里的信徒超过了 1.6亿。

西方宣教士以外的宣教力量也在急剧增长。

在过去的一百年里，西方国家以外的跨文化工人

的人数从 250人增长到 18万人。如今非西方工人

的人数和西方工人的人数比例超过了 3比 1。

说有更有果效的方式不是对传统方式的诋

毁。但是，当今的世界与二十年前相比截然不同。

人口的迁移、全球宣教力量的崛起、城市人口的

增长、全球经济的发展、科技的突飞猛进和许多

国家对宗教活动的禁止，使我们不得不重新评估

传统的模式。

在世界和人们都瞬息万变的当今
时 代， 我 们 若 还 坚 持 一 成 不 变 的
方式，就是天真和傲慢。
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在世界和人们都瞬息万变的当今时代，我们

若还坚持一成不变的方式，就是天真和傲慢—

天真是指单纯地认为同样的模式能在完全不同的

环境中继续使用；而傲慢是指我们认为无需改进

和寻求更好的方法，使万民作耶稣的门徒、跟随

祂。
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